

LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 15

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puertos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

REDACCIÓN
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan
ADMINISTRACION
En el mismo piso que ocupa la Redacción.
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.
PAGO ADELANTADO

Año XXVII.

TARRAGONA: Viernes 10 de Mayo de 1904

Núm. 112

Anuncios recomendables

¿PADECÉIS DEL ESTÓMAGO?

probad la

INGLUVINA GIOL

Depositarios los Dres. CUCHÍ y MIRABELL

CONFITERÍA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. —Completo servicio para bodas, bautizos y lunchs. Precios sumamente económicos.

LAS BALEARES

Gran depósito de calzado mahonés de todas clases.

PRECIO FIJO

Rambla de San Juan, número 50

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

COMPRA-VENTA DE FINCAS

Tiene varios encargos para dichos particulares el Notario D. TRINIDAD DE MARTORELL, Cos del Bou, 14, 1.º

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Antonino arzobispo de Florencia.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Poncio, Eudaldo, Anastasio y Evelio mrs. y San Gualtero ab.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Miguel.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia religiosa de Sta. Clara. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cinco y cuarto á ocho.

CÚLTOS

Sma. Trinidad.—A las 17 Via-Crucis.

MES DE MARIA

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la misa y en los domingos después del Rosario de la Aurora que se canta á las seis; y á las doce en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, durante la misa. Por la tarde, á las siete en el mismo altar de Ntra. Sra. del Rosario.

Stma. Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Juan Bautista.—A las cinco y media, durante la primera misa, y por la tarde á las siete y media.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las cinco misa y plática, y á las seis y media de la tarde con ejercicios y sermón.

San Miguel.—A las siete, durante la misa, y por la tarde, á las siete, excepto los días festivos que empezará á las seis y media.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Huérfanos.—A las seis de la tarde.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

San Pedro.—A las cinco y media de la tarde.

Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

La obra económica del Sr. Villaverde

En la Revista francesa «Les Entretiens Economiques et Financiers» ha comenzado á publicar Mr. Gaston Routier un concienzudo y documentado estudio acerca de la situación pasada y del estado presente de la Hacienda española.

Aunque no conocemos más que la primera parte de ese trabajo, cabe afirmar que en él resplandecen un exacto conocimiento de la realidad y un elevado espíritu de justicia.

entero, la verdad de la situación financiera, y de proponer, sin rodeos ni paliativos, los remedios, dolorosos, pero indispensables, para salvar á la Nación de la bancarota á que caminaba.

Analiza el articulista los efectos financieros de la pérdida de las colonias, recordando que se habían pagado por gastos de la guerra 1.969 millones de pesetas; que se debían por obligaciones reconocidas y no pagadas, 260 millones; que la Deuda de las colonias, que se veía forzada á aceptar España, importaba 1.469 millones de pesetas; que la anualidad necesaria para el servicio de esta nueva Deuda ascendía á 211 millones, y que sumando á éstos uno, cuarenta y ocho, necesarios para pagar las clases pasivas, cargas de justicia, etc., se hacía indispensable recargar el Presupuesto en 252 millones.

Por otra parte, la Deuda flotante ascendía el 30 de Junio de 1899 á 606 millones, y era preciso consolidarla, lo cual suponía un aumento de gastos por intereses de 50 millones.

Es decir, que hacía falta llevar al Presupuesto nuevos recursos por la cantidad de 300 millones.

Tal era el problema que se planteó al Sr. Villaverde, y que éste expuso, con gran sinceridad, ante las Cortes el 17 de Junio de 1899.

Mr. Routier, después de hacer constar que la capacidad fiscal de España, esto es, el rendimiento normal de los impuestos y rentas públicas, no había pasado hasta entonces de 750 millones, afirma que pedir exclusivamente al impuesto el enorme sacrificio suplementario de 300 millones anuales habría sido una insigne torpeza. Hacia, pues, indispensable exigir también sacrificios á los acreedores, mediante una reorganización de los servicios de las Deudas del Estado y del Tesoro que tuviera por primera base el reconocimiento de todas las Deudas coloniales.

Esta vasta operación, concebida con espíritu de equidad y desarrollada con fortuna, se realizó mediante estas medidas: 1.ª Supresión de las amortizaciones, compensando el valor de éstas para los rentistas con un aumento de interés. 2.ª Asimilación de las Deudas coloniales á las de la Península, deduciendo el suplemento de interés de aquéllas, que no tenía razón de ser. 3.ª Aplicación á la Deuda del Estado de un impuesto sobre las utilidades, con el tipo aceptado en Italia del 20 por 100. Y 4.ª Arreglo con el Banco de España para reducir á 2 1/2 por 100 el interés de los pagarés y bonos del Tesoro colonial que aquél guardaba en cartera.

El resultado de estas medidas fué el siguiente:

	Pesetas
Saldo líquido de la supresión de las amortizaciones.	84.400.000
Deducción del suplemento de interés de las Deudas coloniales.	12.600.000
Impuesto sobre los intereses.	54.200.000
Reducción del interés que percibía el Banco.	25.500.000
Total.	176.700.000

La ley de conversión de las Amortizables y el real decreto sobre consolidación de la Deuda flotante completaron esta obra, con la cual el Sr. Villaverde salvó á su país de la nota de insolvente, y que si puede ser criticada en algún ligero detalle, constituye en su conjunto una grande, hermosa y atrevida concepción financiera.

No se podía dejar fuera de este

arreglo la Deuda flotante, que se elevaba en 1.º de Julio de 1896 á 606 millones de pesetas. El éxito de las anteriores medidas y el alza de los valores del Estado aconsejaban aprovechar las circunstancias; y aunque la consolidación de la Deuda flotante se había realizado casi siempre aumentando el interés, el Sr. Villaverde tuvo la suerte de hacerla con ventaja para el Tesoro, pues emitida la nueva Deuda con interés del 5 por 100—que es un 4 en realidad, á causa del impuesto del 20 por 100—amortizable en cincuenta años, al tipo de 83 por 100, no rinde más que un interés real de 4,83 por 100.

Esta operación de crédito—dice Mr. Routier—muy criticada por algunos adversarios del Sr. Villaverde, era, en realidad, y constituye la parte más hábil de todo este difícil y complicado arreglo de la Deuda: fué un golpe de maestro, que produjo ventajas considerables y que permitió reembolsar al Banco 147.800.000 pesetas por obligaciones del Tesoro.

Limitando hábilmente el empréstito se dió lugar á la brillante suscripción del 5 de Junio de 1900 «sin precedente en la historia económica de España» y que superó todas las esperanzas.

Ocupase, por último, Mr. Routier de los esfuerzos hechos por el señor Villaverde para reducir los gastos, creyendo aquél que los señores presidentes y ministros de Hacienda no fueron secundados suficientemente por sus compañeros, y concluye afirmando que, si bien los verdaderos economistas y hombres de Estado, así españoles como extranjeros, «critican ciertos puntos de detalles de la obra del Sr. Villaverde, detalles que éste mismo ha reconocido defectuosos y cuyos inconvenientes no podía conocer más que haciendo aplicación práctica de leyes que son teóricamente justas, unos y otros están de acuerdo en elogiar el conjunto, en hacer justicia al talento del ministro de Hacienda que no ha desesperado un minuto de su país y que ha logrado hacer rendir á los ingresos del Presupuesto resultados desconocidos hasta el día».

El notable estudio de Mr. Routier es una demostración más de cómo el tiempo se encarga de vindicar al señor Villaverde del apasionamiento y de la justicia con que fué juzgada su obra, cuando tuvo el valor, raro entre nosotros, de decir por entero la verdad al país y de aplicar sin vacilaciones el remedio que le demandaba nuestro estado económico-financiero.

PROYECTO DE FUNDACIÓN

en España de un Asilo Internacional de inválidos para el trabajo.

Es verdaderamente de capital interés y digno de que en él fije su atención la opinión pública en los momentos actuales en que el problema social preocupa tan honda y grandemente á todos los Gobiernos y clases sociales, el laudable Proyecto que se proponen llevar á cabo los Sres. Excmas. Sra. D.ª Adela Antoine, Vizcondesa de Barrantes y D. Salvador Francisco Real, y que consiste en la fundación y construcción en España de un Asilo Internacional donde pueda albergarse los infelices imposibilitados para el trabajo sin distinción de clases ni nacionalidad.

No cabe duda que dicha idea merece toda clase de plácemes no solo de la clase desvalida, menesterosa é imposibilitada para el trabajo á la que se trata de favorecer con dicho proyecto, sino también de la clase media y acomodada por la satisfacción natural que pueda caberles contribuyendo sin tener que hacer ningún sacrificio costoso, á una obra benéfica que perpetue

la memoria del siglo XX y redunde en gloria de nuestra querida España por su grandiosidad y sus laudables fines.

Convencidos los iniciadores del Proyecto de la necedad de realizar y llevar á cabo cuanto sea posible para hacer más llevadera la triste suerte de los que envueltos entre las densas nubes de la desgracia y del infortunio, no tienen ni pueden esperar más puerto de salvación que los buenos y caritativos sentimientos de sus semejantes, no han titubeado un instante siquiera en emprender los trabajos preliminares para conseguir y lograr sus aspiraciones, no sabiendo si tenemos que admirar más la grandiosidad de dicho pensamiento ó la gran fuerza de voluntad que están desplegando para llevarlo á la práctica.

En el más constante deseo de hacer práctica la realización de dicho Proyecto en el más breve plazo posible, una de las bases y medios principales que emplearán, según vemos en dicho Proyecto, para conseguir el levantamiento, construcción y sostén del mismo, es además de los donativos particulares que ha dicho objeto se hagan, la organización de tombolas, y funciones benéficas, festivales y conciertos en todos los teatros y poblaciones de España.

Como prueba evidente de que han emprendido los trabajos necesarios para dicha colosal empresa con la mayor decisión, constancia y entusiasmo posible, podemos y debemos consignar que ya ha tenido lugar en Barcelona el día 29 de Marzo último la primera función benéfica á dicho objeto y en la que tomaron parte desinteresadamente varios artistas en atención al fin benéfico que las informa. Actualmente están haciendo los preparativos para dar algunas otras funciones similares en algunas capitales de España las que sucesivamente tendrán lugar sin interrupción en el próximo mes Octubre.

Tal como tienen preconcebido los iniciadores del Proyecto de que nos ocupamos, dicho Asilo Internacional de inválidos para el trabajo será capaz por lo menos para albergar 2.000 individuos, de los cuales 1.500 deberán ser españoles y pertenecientes en la forma más justa y equitativa posible á todas las provincias de España.

No cabe duda que la empresa es árdua, espinosa y atrevida, pero confiamos en que la bondad é importancia de la misma alentarán á sus iniciadores y demás importantes personalidades que se han dignado apoyarla formando parte de la digna Junta de Fundadores, para llevarla á feliz término en bien de la clase desheredada y desvalida, venciendo todos los obstáculos que á su paso se opongan.

Que puede fácilmente tener éxito dicho Proyecto tal como lo están organizando sus incansables iniciadores, por poco que sea secundado por la opinión pública, no es preciso demostrarlo, pues es realmente indiscutible que con la organización de funciones y festivales benéficos en todos los teatros y poblaciones importantes de España dan ventajosas facilidades para que todos en general puedan contribuir al levantamiento y construcción del citado Asilo sin tener que hacer ningún sacrificio.

De veras felicitamos á los iniciadores y demás personalidades que desinteresadamente apoyan tan noble y laudable idea, y gustosos les ofrecemos las columnas de este periódico para la publicación de cuanto pueda contribuir al éxito del citado Proyecto que esperamos será sacudido y apoyado cual se merece por todas las clases sociales.

Don Salvador Francisco Real, residente en Barcelona, iniciador del Proyecto y Secretario General de la Comisión ejecutiva, para llevar á cabo dicha importante fundación, gustoso remitirá un ejemplar del indicado Proyecto á cuantos lo soliciten con el fin de que por sí mismos puedan convencerse de la importancia del mismo.

La bella Otero y Paul Frank

La bella Otero acaba de ganar su pleito y ya puede considerarse tan victoriosa como César en las Galias, cuando dijo: *veni, vidi, vici*.

Apenas se presentó ante el tribunal y abrió sus labios para balbucear cuatro palabras, quedaron en el acto convencidos los jueces.

Su amor propio, por otra parte, ha debido quedar satisfecho, puesto que su modisto, en vez de cobrar la cuenta que la exigía, debe restituírle nueve billetes de 1.000 francos y sin encajes.

Mientras la señorita Otero triunfaba en el séptimo tribunal, su compañero y asociado artístico Paul Frank se sentaba tranquilamente en el banquillo de la undécima cámara para responder de un atropello que cometió, según declaran los empleados de la estación del Norte.

El señor Paul Frank debía estar muy impaciente el día que cometió el delito de que se le acusó, que no era otro que haber penetrado en el andén de la estación sin el correspondiente billete reglamentario, con el objeto de poder abrazar á su mujer, que regresaba de París.

El empleado exigió el billete al marido amoroso, mientras continuaba abrazado á su cara mitad y al verse bruscamente interrogado le soltó un puñetazo al empleado.

Ante el tribunal ha declarado que no pegó á nadie, y si acaso fué un codazo involuntario á fin de librarse del inoportuno empleado.

En resumen, el célebre Paul Frank peroró un buen rato para dar mayor seriedad á su lenguaje y su abogado maese Chonet en una elocuente peroración expuso que todo ello no merecía la pena de comentarse, pues todo ello se reduce á que M. Frank tenía la mano izquierda ocupada con dos ramos de violetas que iba á ofrecer uno á la Otero y el otro á Mad. Frank, y dió involuntariamente el referido codazo al empleado.

El tribunal, después de deliberar de tenidamente, ha condenado á Mr. Frank á pagar una multa de cinco francos, por llevar las manos ocupadas con ramos de violetas para ofrecerlas á las señoras.



Lisonja en saco roto

Antes de subir al trono de Sajonia Don Juan I, fué un modesto y estudioso comandante de caballería, que en sus ocios se consagraba á escribir ó traducir obras científicas, generalmente militares.

Entre las traducidas se contaba una francesa sobre táctica militar, que vendió á un librero, al que llamó á su palacio, á poco de ceñirse la corona, para informarse, solamente por curiosidad, de cómo iba la venta de su traducción.

—Señor—le dijo el librero—hasta ahora sólo había despachado un corto número de ejemplares; pero desde que V. M. ha subido al trono, me los arrebatan de las manos.

Y ¿quienes son los que los compran? —repuso el monarca dejando asomar en sus labios una sonrisa que delataba su satisfacción interna y lo lisonjeaba que se sentía su amor propio—¿Militares, oficiales, jefes de la guarnición? —No señor; personas de la servidumbre de V. M.

El talento práctico y el conocimiento del mundo eran en D. Juan tan grandes como en bondad y su odio á las adulaciones, por cuyo motivo la respuesta del librero al par que le hizo sufrir profunda y dolorosa decepción diole á conocer una lisonja de que le hacían objeto sus servidores, y sin mostrar el moño que sentía dijo al comerciante:

—¿Cuántos ejemplares le quedan á V. todavía? —Muy cerca de 7.000.

—Pues tráigamelos V. mañana, y mi mayordomo mayor abonará en el acto su importe.

Al siguiente día llevó el librero los ejemplares que le quedaban de la obra, y momentos después, por orden de don Juan, eran quemados en uno de los patios del palacio.

10 Mayo 1901.
(Prohibida la reproducción.)

DESDE LA CORTE

8 de Mayo. En el Consejo de ministros celebrado anoche, según la nota oficial, los señores Weyler y Moret dieron cuenta de las noticias que han recibido de Barcelona.

Se aprobaron unos expedientes de Hacienda, eximiendo del requisito de su basta, la impresión de varios documentos.

También se aprobaron varios expedientes para la adquisición de material con destino á los talleres de pirotécnica, de Sevilla.

Se acordó conceder el indulto de un año de Zaragoza y denegar el de otros de Santoña.

El marqués de Teverga dió cuenta del expediente para el arreglo parroquial de la diócesis de Zaragoza.

Se aprobó un expediente para efectuar obras de reparación en la iglesia de Santisoban (Jaén).

El Sr. Villanueva dió cuenta de una instancia del presidente de la Sociedad Nacional de Avicultura, solicitando una subvención para una Exposición que aquella entidad se propone organizar.

Se estudió también la conveniencia de reorganizar los servicios de exposiciones regionales y nacionales, particularmente de las agrícolas, acordando se introducir en el próximo presupuesto algunas reformas en el indicado sentido.

El ministro de Agricultura, comunicó también algunas noticias acerca de la epidemia de glosopeda que está causando grandes daños en el ganado, conviniéndose en encargarle la adopción de algunas medidas.

El Sr. Moret manifestó que con objeto de cumplir el compromiso que ha contraído con la sociedad de empleados de tranvías de Madrid, de que propondría bases que pudieran aceptar las empresas y los obreros y de dar en lo sucesivo estabilidad á las relaciones entre el capital y el trabajo, ha sometido á la comisión de reformas sociales los datos necesarios acerca de este importante problema.

Tanto sobre este asunto, como sobre las cuestiones promovidas en Motril y en Adra por la baja en el precio de la caña, se presentarán á las Cortes soluciones, pues el Gobierno reconoce que la cuestión social reclama en los actuales momentos su atención.

El Sr. Sagasta informó acerca del expediente de nacionalidad, de los habitantes de nuestras antiguas colonias, con relación al artículo 9.º del tratado de París, acordándose publicar un decreto, conteniendo el dictamen emitido por la comisión que ha entendido en este asunto.

El Sr. Moret ha dirigido un telegrama circular á los gobernadores de provincias comunicándoles los sucesos de Barcelona.

Háblase del envío de tropas, aunque se duda que se confirme esta noticia.

Antes de reunirse los ministros en Consejo, han conferenciado los señores Sagasta, Vega de Armijo y Capdepón.

El cónsul de Amberes telegrafía que se esperan en el Norte de Europa doce barcos españoles que han salido de Buenos Aires con cargamento de trigo argentino, lo cual demuestra la concurrencia de nuestra bandera en los mercados extranjeros.

Telegrafía de París que S. A. la princesa de Asturias se halla encantada de la belleza de aquella población. La colonia española ha acudido en su mayoría á dejar tarjetas á S. A. Es posible que los príncipes visiten á Mr. Loubet.

SUETOS

Refiriéndose al plebiscito para llevar á cabo una huelga general que se proyectaba en Francia, dice el Journal de Genève, periódico democrático: «Cuando se trata de realizar un gran acto de locura, la multitud humana no se niega nunca á hacerlo; y aunque presenta que es una locura es heroica. Por este motivo la libertad y el buen sentido se ven siempre neutralizados por el espíritu de cuerpo y el respeto humano, dos sentimientos laudables en sí, pero que, mal dirigidos, han sido causa de más bestialidades y de más desgracias que todos los sentimientos juntos.»

El minero que contesta sí á la pregunta: «¿Quieres la huelga general?», lo hace sin duda oprimido el corazón, pues prevé perfectamente todas las consecuencias. Sabe que condena á la miseria á él y á su familia, sabe que destruye lo que le proporciona el medio de ganarse la vida y lo hace en beneficio de un rival, ó si se quiere de sus hermanos extranjeros. Sabe también que aquello será la ruina y el hambre para una población entera, que se suicida por obedecer á sus jefes. Tampoco ignora que la huelga será provechosa solamente para los taberneros, puesto que pasará el día en la taberna, olvidando el ejercicio de su profesión y aprendiendo el de gándul, que se aprende muy pronto, pero que no da pan á la mujer y á los hijos. Sabe todo esto y sabe que esto suele acabar en escenas trágicas en que se derrama sangre humana; pero empeña su amor propio en no retroceder y llevar la locura hasta el último extremo. Y está seguro de que la hará y la impondrá é cuantos la detestan y la rechazan de todo corazón y con toda inteligencia. Se le ha dicho que los que no la quieren son traidores y por traidores los tendrá... ¡Todo esto por obedecer á jefes irresponsables que explotan sus debilidades!»

Lo que el periódico suizo dice del pueblo francés, es aplicable al pueblo español, si cabe más exaltado y más sensible á las vanidades del matonismo.

Unos devotos han regalado á la veneranda imagen del Crucificado que se halla expuesta á la adoración de los fieles en la ermita de San Magín, una preciosa corona de plata y una lámpara del mismo metal.

Ha concedido la Reina Regente su real licencia á D. Alfonso de Aiguavives y de Moy, hijo primogénito de los Excmos. señores marqueses de Atalayuelas, para contraer matrimonio con la señorita doña Consuelo de Solá y Coll.

Ayer, á las diecisiete, fué conducido á la última morada el cadáver del empleado en Hacienda D. Ildefonso Cluet, el cual había fallecido de rápida enfermedad el día anterior.

Reciba nuestro pésame la apreciable familia del finado.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que publicamos en la cuarta plana, referente á la «Luz solar», producida por preciosos aparatos de acetileno, y alimentados con carburo de calcio.

Trabajan con actividad los organizadores de la fiesta religiosa que celebrará la colonia valenciana el próximo domingo, en la iglesia de los Padres Carmelitas Descalzos.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Principal la grandiosa zarzuela en tres actos y diez cuadros «La guerra Santa» que será representada con el aparato escénico que requiere.

Mañana se estrenará la zarzuela «El Ciudadano Simón».

Como acostumbra todos los años, el excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo costeará el domingo próximo un rancho extraordinario á los reclusos del establecimiento penal de esta plaza por haber cumplido ya todos con el precepto pascual.

Diferentes veces hemos llamado la atención de los agentes de la autoridad, acerca de los desmanes que cometen algunos niños mal educados, los cuales se abalanzan á las señoras y señoritas que pasean en la Rambla de San Juan arrebatándoles las flores y otros efectos.

De desear sería que se evitaran tales perjuicios por quien corresponda.

A los que creían en la posibilidad de una huelga de fumadores, cuando la Compañía Arrendataria aumentó el precio de los labores todos, recomendamos la lectura del siguiente telegrama: «La Compañía Arrendataria de Tabacos ha obtenido durante el año pasado un beneficio neto de 15 millones de pesetas.

Se repartirá un dividendo de 90 pesetas por acción, que supone un interés de 18 por 100.

El fondo de reserva de la Compañía, es de once millones y medio de pesetas»

Empiezan á llegar á nuestro mercado abundancia de patatas tiernas procedentes de nuestras huertas.

Según habíamos adelantado en nuestra última edición en la madrugada de ayer partió para Barcelona en tren especial el primer batallón de Almansa.

Hoy corresponde el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de Reclutamiento á los mozos de la ciudad de Tortosa.

La prensa barcelonesa no publica ninguna noticia referente á los sucesos que se desarrollan en dicha capital.

Esta mañana debe celebrar sesión la Comisión provincial.

El domingo próximo, día 12, á las ocho de la mañana se reunirán las Juntas provinciales del censo electoral para la proclamación de candidatos y designación de interventores en todos los distritos de la provincia.

El día 19, domingo siguiente, se verificarán las elecciones de diputados á Cortes, durante la votación en las secciones ó colegios electorales desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde. El jueves siguiente, día 23, se han de constituir las Juntas generales de escrutinio en las capitales de las circunscripciones ó distritos electorales para el recuento de los sufragios obtenidos, según las actas, por los candidatos que hayan luchado y para la proclamación como diputados á Cortes electos de los que hayan reunido mayor número de votos; terminando con ello el período electoral.

En el mencionado día 12 las Alcaldías publicarán los edictos en los que señalan los locales en donde han de constituirse el domingo siguiente las mesas de las secciones electorales, y á donde han de acudir los electores para emitir su voto.

Acompañado de atento B. L. M. hemos recibido del alcalde de Lérida, D. Román Sol y Mestres, un programa de las ferias y fiestas que celebrará aquella ciudad durante los días del 10 al 16 del corriente mes, las cuales prometen verse concurridas por los numerosos festejos que allí tendrán lugar, entre los cuales figuran la tradicional procesión, fiesta del Arbol, gran festival, gran cabalgata, carreras de cintas, misa de campaña, concurso de tiro al blanco, retreta militar, bailes, fuegos de artificios, etc., etc.

Aquel Ayuntamiento regala un magnífico portafolio de vistas de la ciudad llerdense.

Agradecemos al Sr. Sol la atención que con nosotros ha tenido.

El batallón de Almansa que salió ayer de esta ciudad para Barcelona se aloja en los cuarteles de Jaime I y el regimiento cazadores de Tetuán, en los nuevos cuarteles de Sans.

Ha concedido la Reina Regente su real licencia á D. Alfonso de Aiguavives y de Moy, hijo primogénito de los Excmos. señores marqueses de Atalayuelas, para contraer matrimonio con la señorita doña Consuelo de Solá y Coll.

De interés para los maestros:

Por dimisión aceptada por el Rectorado, han cesado los maestros interinos de Morera, Riudoms (auxiliar) y Febró, Sres. D. Francisco Costa Colomer, D.ª Francisca Aluja Lacomba y D.ª María Amillat Solé, respectivamente.

—El maestro propietario de Pobleda ha solicitado de la Junta provincial treinta días de licencia para atender á su delicado estado de salud.

—Le ha sido concedida al maestro de Alforja, D. Antonio Lidón, la licencia que tenía solicitada para ausentarse de su destino con el fin de tomar parte en las oposiciones que próximamente se celebrarán en el distrito universitario de Granada.

—Ha tomado posesión interinamente de la escuela elemental de niñas de La Riba, D.ª Carmen Cardona Cabré.

—Por el Rectorado le ha sido concedida la sustitución, por imposibilidad física, á la maestra de Las Piles, D.ª Rosa Bargalló Guin.

—La Junta local de primera enseñanza de Rocafort ha nombrado maestro interino provisional de aquella escuela pública á D. Juan Bautista Perelló Alujas.

—El Rector ha nombrado maestros interinos de Montblanch, Riudoms, Vilaseca y Blancafort á los Sres. D. Pedro Molner Giné, D.ª Esperanza Planells, D.ª María Teresa Estellé Boix y D.ª Ramona Anba Echave, respectivamente.

Del Diario de Barcelona de ayer:

«Las noticias que se tenían esta mañana en los centros oficiales, son de que mejora la situación, habiendo reanudado el trabajo la mayor parte de las fábricas y talleres.

Entre nueve y diez de esta mañana era aguardado en Barcelona, procedente de Reus, el regimiento de caballería de cazadores de Tetuán, el cual se alojó en el nuevo cuartel de Alfonso XII, de Hostafranchs. El comandante de Estado mayor señor Gil ha salido á recibir á dicha fuerza fuera del término municipal de Barcelona. El regimiento de Tetuán salió á las cuatro de ayer tarde de Reus, habiendo pernoctado en Vilafranca.

Por telegrama que se ha recibido en la Capitanía general, se sabe que en término de Gombredas, provincia de Gerona, han sido hallados 118 fusiles Grass, 18 machetes-bayonetas y 10.000 cápsulas.»

Hemos tenido el gusto de ver algunos olivares, y es hermoso el aspecto que presentan con la abundante flor que ha brotado y que luego se abrirá para ostentar su pálida blancura con satisfacción de los agricultores que esperan una abundante cosecha de aceite para el presente año.

También hemos visto la gran diferencia que media entre los predios bien cultivados y los que son tenidos en descuido, pues, al paso que en aquellos la flor es abundante, en éstos es escasa y muy raquíticos los renuevos, lo cual debe servir de aviso para los cosecheros que quieran obtener el debido producto de sus arbolados.

A unos quince kilómetros de Antequera se encontró anteayer el cadáver de un hombre carbonizado, con los intestinos fuera y los pies convertidos en ceniza.

El cadáver es de un hombre llamado Dámaso, que, según se supone, desesperado por su precaria situación, prendió fuego á la choza donde vivía, y cuando las llamas habían hecho presa en su cuerpo, se disparó un tiro debajo de la barba que le ocasionó la muerte.

Muchos creen, sin embargo, que se trata de un horrendo crimen, fundándose en las manchas de sangre que se observaron fuera de la choza, y en una mano del muerto que se ha encontrado seccionada por un cuchillo á alguna distancia del lugar del suceso.

El Juzgado trabaja activamente para aclarar el misterio.

De nuestro colega el Diario de Reus:

«Sobre las siete y media de anoche, se encaminaron hacia el colegio de San Pedro Apóstol varios grupos de muchachos, dirigiendo algunas pedradas y silbidos contra el edificio de Castejar, en que aquel se encuentra instalado.

El guardia municipal D. Bautista Bové, al tratar de apaciguar los ánimos de la turba recibió una fuerte pedrada en un ojo que le ocasionó la rotura del párpado superior produciéndole una extensa herida con abundante hemorragia. Tan fuerte fué la pedrada que en indicado guardia se vino al suelo, sin sentido, pudiendo incorporarse por fortuna al poco rato. Viendo que los grupos continuaban en actitud hostil, el repetido guardia municipal hizo con el revolver un disparo al aire, logrando ahuyentar los grupos.

La oportuna intervención de otros dos individuos de la guardia municipal repartiendo algunos sablazos de plano, puso en dispersión á los revoltosos, quedando apaciguado el tumulto, no sin que se dirigiera alguna otra pedrada suelta contra el edificio del colegio de San Pedro.

Más tarde formáronse también pequeños grupos frente al propio edificio, personándose en el mismo el alcalde accidental Sr. Briansó, é el inspector de Rondas Municipales Sr. Grifoll, y algunos individuos de las Rondas y de la benemérita fuerza de la guardia civil.

A última hora ofrecía la población casi el aspecto de entera normalidad, si bien algunos grupos comentaban en distintas partes los sucesos ocurridos.

Ayer, en Barcelona, dos sujetos estafaron á una mujer, por el procedimiento del paquete, quince mil pesetas.

Se ha concedido al sargento del regimiento infantería de Almansa, Elias Roig Torres, el abono de la gratificación de continuación en filas que solicitó, excepto la correspondiente al mes de Julio de 1898.

¿Quién por edad que tenga no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

Se habla mucho de la probable adquisición por el Banco de España, de unos solares para edificar una casa expropiada destinada á instalar la sucursal que el citado Banco tiene en Reus.

En la sección de organización provincial del Ministerio de la Gobernación, ha tenido ingreso el expediente de curso para cubrir la vacante de jefe de la Sección de exámenes de cuentas municipales de la Diputación de Tarragona, cuyo destino ha de proveerse por preceptos del nuevo reglamento de 11 de Diciembre último, con individuos del cuerpo de Contadores.

De no sobrevenir tiempo contrario, la cosecha de almendras promete ser tan abundante como tal vez jamás se haya visto, por cuyo motivo los agricultores están muy esperanzados.

Se ha confirmado el señalamiento de haber provisional pasivo que se hizo, al concedérsele el retiro, al coronel que fué del regimiento infantería de Almansa, nuestro distinguido amigo D. Emilio Cremata Franco, fallecido hace poco tiempo en Barcelona.

En Tolón se están haciendo los preparativos necesarios para la ascension en globo que proyecta el conde Raoulin, quien tiene el propósito de atravesar el Mediterraneo.

El aerostato tiene una capacidad de tres mil metros cúbicos; irá lleno de gas hidrógeno y está provisto de un aparato equilibrador que lo mantendrá siempre á la misma altura y de otro aparato que servirá para hacerle tomar el rumbo que convenga según la dirección del viento.

El Sr. Almodovar del Rio ha recibido un telegrama del cónsul de España en Amberes, participándole que doce buques con bandera española, cargados de trigo, han salido de la República argentina para el Norte de Europa.

En Bilbao ha sido agredido por dos obreros Antonio Arizmendi, á quien mataron á puñetazos y garrotazos, huyendo despues; y luego dirán que no hay ya valientes.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor

Noticias comerciales

Vinos españoles en Cette

Table with columns: NOMBRES, GRADOS, PRECIO POR HEC. Lists wine prices for Alicante, Benicarló, Cataluña, Priorato, Tarragona, Utiel, Valencia, Vinaroz, Moscatel, and Mistelas.

Noticias marítimas

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De San Luis del Ródano y Barcelona, en 3 ds. v. «Cabo Espartelo», de 800 ts., c. J. Amezaga, con efectos, consignado á D. Mariano Peres. De Barcelona, en 6 hs., v. «José Roca», de 870 ts., c. G. Company, con tránsito, consignado á D. José M.ª Ricomá. De Barcelona, en 6 hs., v. «Barambio», de 525 toneladas, c. J. Hernandez, con tránsito, consignado á los Sres. Hijos de B. Lopez. De Barcelona, en 6 hs., v. «Pelayo», de 1008 toneladas, c. A. Vinjoy, con tránsito, consignado á los Sres. Mac-Andrews. De Génova y esc., en 7 ds., v. «Alcira», de 659 ts., c. A. Tonda, con efectos, consignado á D. Antonio Más. De Civitavecchia y Oneglia, en 17 ds., bergoleta italiana «Ida» de 127 ts., con duelas, su agente D. Luis G. Agostini, c. A. Gindicu.

DESPACHADAS Para Cette, via Barcelona, v. «Correo de Cartagena», c. Escandell, con vino. Para Avilés y esc., v. «José Roca», c. Company, con efectos. Para Bilbao y esc., v. «Cabo Espartelo», c. Amezaga, con efectos. Para Bilbao y esc., v. «Barambio», c. Hernandez, con efectos. Para Málaga y esc., v. «Alcira», c. Tonda, con efectos.

Para Londres y esc., v. «Pelayo», c. Vinjoy, con efectos.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

A las ocho viento E. bonancible, mar llana y horizontes cerrados.

Al anochecer, viento E. fojo, mar rizada y horizontes entrecubiertos.

Ayer salieron los vapores «Barambio», y «Cabo Espartelo», para Bilbao y escalas; «Alcira», para Málaga, «Correo de Cartagena» para Cette, y «José Roca» para Avilés y escalas, quedando fondeados al anochecer, el inglés «Marthy» y el español «Pelayo», este último dispuesto á salir.

BOLETIN OFICIAL

Circular de la fiscalía del Tribunal Supremo. —Otra de la Dirección general de Sanidad referente á las patentes de los barcos.

—Otra de este Gobierno civil anunciando que D. Francisco Galofré ha solicitado la concesión de 33 pertenencias mineral de hierro, sitas en el término municipal de Albiol.

—La Junta provincial del Censo electoral anuncia que el 12 del actual celebrará sesión para la proclamación de candidatos y designación de interventores.

—La Comisaría de Guerra anuncia que el 7 del próximo Junio se celebrará en Madrid la subasta para la adquisición de 26.000 metros lineales de lona.

—Las alcaldías de Riudecañas, Torroja, Collejou, Pallaresos, Plá de Cabra y La Galera participan que van á proceder á la formación del apéndice al amillaramiento; las de Brafim y Aiguamurcia que han expuesto al público el padrón de cédulas personales; la de Espeluga de Francolí anuncia las vacantes de Recaudador y Agente ejecutivo; la de Alcover la segunda subasta para el arriendo de las especies de consumos; las de Alcover, Marsá y Gándesa publican las listas de compromisarios para senadores; la de Alcover la de vocales asociados que constituyen la Junta Municipal y la de Gandesa el extracto de los acuerdos tomados durante el pasado mes.

—Edicto del Juzgado de esta capital.

Notas festivas

—¿Qué me cuentas! ¿Muriéndose?... —Si; ya sabes que se dedica al ciclismo; la otra tarde salió á ensayar un neumático, y... —Pero ¿qué tiene? —¿Qué ha de tener! Pnevmonía.

Un fabricante de quesos tuvo la idea de hacer fotografías sus productos, expuestos en la Exposición industrial.

Al cabo de ocho dias el fotógrafo le llevó una prueba.

—¿Cómo!— exclama el fabricante.—Usted me quiere dar el queso; pero este no es mi queso. —Si, señor; sino que tal vez se habrá movido.

CHISTES ILUSTRADOS



—Anda, hombre, baila con aquella joven. —Pero si es tan gruesa... ¿Por que no bailas tú? —Por eso mismo. Como es tan gruesa no la abarcaria. —¿Vamos á invitarla entre los dos?

Casas recomendables

PROCURADOR.—D. Juan Forn.—Despacho, Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

TELEGRAMA.—Paris, Octubre, 14 t. Exposición universal concede diploma n llanas d' un paraguas qu' ha exposat que la seda may s' espallia.

FABRICA DE GORRAS de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38.—Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica.—Venta de sombreros.

SHANGHAI.—Enero.—Unión 12.—Casals, Peluquero: Autorizo circulación pomma de prodigiense, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes. Li-Hung-Chang.

RELOJERIA de F. Rigau.—Bajada de Mercaderías, 14.—Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas.

CHOCOLATE PARIS.—Clases superiores desde 1 á 3 pesetas libra.—Plaza de la Fuente, 47, Tarragona.

Registro oficial

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ildefonso Cluet Abadal, R. S. Juan 68. (28 años); Cármen Querol Masden (60 años), Sta. Tecla 9; Miguel Bonet Martorell (2 años), Plaza de los Angeles 22. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día señor coronel de Luchana don Eugenio Boy. Hospital y provisiones capitán 2.º de Luchana. Oficiales de vigilancia a las órdenes del Jefe de día I.ª Zona Luchana, 2.ª Almansa. Paseo de enfermos, Almansa. El comandante sargento mayor, Plácido Rodríguez.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Table with market data for Madrid, 9, 15'45. Includes items like 'por ciento interior', 'por 100 idem en mes', 'por 100 exterior', 'por 100 amortizable', 'Aduanas', 'Cubas (Emisión de 1888)', 'Cubas (Emisión de 1890)', 'Filipinas', 'Banco de España', 'Tabacalera', 'Nuevo empréstito', 'Cambios de París', 'Idem Londres', '4 por 100 exterior'.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 9, 15'45.

Table with market data for Barcelona, 9, 15'45. Includes 'Londres a 90 días fecha', 'Id. a la vista', 'París a 90 días fecha', 'Id. a la vista'.

Cambios extranjeros

Table with exchange rates for London, Paris, and other locations.

Refectos públicos

Table with public meals prices for interior and exterior, and amortizable meals.

Acciones fin mes

Table with stock prices for Banco Hispano Colonial, Medina-Zam. y C. a V., Norte de España, Ferrocarril Tarr. Barc. Francia.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las dieciséis de anteaer hasta la misma hora de ayer.

Fielato del Puente

J. Riola 150 litros vino, 15 pesetas.—I. Muñoz 60 id. id., 7'20.—J. García 248 id. aguardiente 19', 49'60.—P. Boada 84 id. id., 16'80.—J. Gavalda 45 id. id. y 11 id. vino, 10'10.—J. Vidal 578 id. id., 57'80.—P. Mercadé 486 id. id., 48'60.—J. Miracle 500 ks. harina, 12'50.—F. Escardó 1000 ks. id., 25.—I. Contijoch 1500 ks. harina, 37'50.—J. Espuglas 1000 ks. id., 25.—R. Perpiñá 293 ks. aceite, 58'60.—A. Sanahuja 759 ks. id., 151'80.—J. Domingo 60 litros vino, 6.—I. Solanas 58 ks. aceite, 11'60.—A. Sans 276 ks. id., 55'20.—S. Alberich 50 ks. jabón, 7'50.—M. Boada, 52 ks. id., 7'80.—Mangrané 226 ks. aceite, 45'20.—P. Borrell 1560 ks. aceite, 45'20.—R. Cercós 600 ks. aceite, 120.—Oliva 8 bocoyes vino, 10.—Muller 4 id. id., 5.

Por partidas menores de 5 pesetas, 51'17. Total, 843'55 pesetas.

Fielato de San Pedro

T. Ribero 4.338 ks. paja, 13'80 pesetas.—F. J. Barba 294 litros vino, 29'40.—Ferrer y Saugar 5.200 ks. sardinas, 28'60.—T. Ramón 2.820 idem id., 15'51.—Fortis 2.140 id. id., 11'77.—Viuda de P. Milá 1.062 id. id., 5'84.—Viuda de Alemany 3.420 id. id., 18'81.

Por partidas menores de 5 pesetas, 4'90. Total, 128'63 pesetas.

Fielato de la Cantera

F. Roca 1000 ks. harina, 25 pesetas.—Vda. de Blandinieres 398 litros cerveza, 9'19.—M. Escoda 2670 id. vino, 267.—C. Masden 156 ks. jabón, 23'40.—J. Parés 60 litros vino, 7'20.—J. Serra 50 ks. manteca cerdo, 16.

Por partidas menores de 5 pesetas, 24'23. Total, 372'02 pesetas.

Fielato del Muelle

A. Literas 225 ks. aceitunas, 33'75 pesetas.—C. Masden 52 ks. jabón 7'80.—Y. Granada 8 bocoyes alcohol, 20.

Fielato de Tetuán

Lntti 6 bocoyes vino, 7'50 pesetas.—F. Sangar 4 id. id., 5.

Fielato de la Cadena

F. Novillo 151 litros vino, 15'10 pesetas. Por partidas menores de 5 pesetas, 112'33. Total, 27'43 pesetas.

Fielato del Olivo

Wagner 5 bocoyes vino, 6'25 pesetas. Por partidas menores de 5 pesetas, 2'05. Total, 8'30 pesetas.

Fielato de Mangrané

Por partidas menores de 5 pesetas, 3'24 pesetas.

Matadero

Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Huguet 1 bney de 145'40 ks. y 16 carneros de 225'30 ks., 80'64 pesetas.—S. Alimban 12 carneros de 187'30 kilos, 42'33.—M. Ibañez 1 bney de 215'20 ks. y 6 carneros, de 77'60 ks., 62'56.—M. Solé 2 carneros de 29'50 ks. y 4 cabritos de 7'50 ks., 7'90.

Total, 2 bueyes de 390'60 ks., 36 carneros de 519'70 ks. y 4 cabritos de 7'50 ks., 193'48.

Carne de cerdo.—J. Ribot 1 cerdo de 1'4 ks., 24'38.—J. Molas 1 id. de 60 ks., 15'36.—T. Martí 1 id. de 85 ks., 21'14.—J. Balart 1 id. de 85 ks., 21'14.—M. Figuerola 1 id. de 80 ks., 19'10.—R. Metlló 1 id. de 76 ks., 19'05. Total, 6 cerdos de 490 ks., 120'17. Total, 313'60 pesetas.

Fielato Central

J. Canals, ventorrillo, cuota del mes actual, 12'50 pesetas.—J. A. Sans, 356 litros vins, 35'60.—P. Tutusaus 1.440 litros vino del término, 108.—J. Teixidó 4.028'80 id. id., 302'15.—J. Espasa, ventorrillo, cuota del mes actual, 20.—M. Ibañez 80 ks. carne lanar, 16.—Libritos varias especies procedentes del Fielato de San Pedro, 10.—Id. id. de la Cadena, 10. Total, 514'25 pesetas. Recaudación total, 2.293'17 pesetas. Tarragona 8 de Mayo de 1901.—El Administrador, Eduardo Lloré.

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE MAYO

Table with train schedules showing SALIDAS and LLEGADAS for various routes like Tarragona to Montblanch, Tarragona to Valls, Tarragona to Barcelona, Tarragona to Reus, Tarragona to San Vicente, Tarragona to Vendrell, Tarragona to Lérida, Tarragona to Tortosa.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirijan a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasbordar en San Vicente.

Variedades

La cesta de coles

Un viajero entra en un vagón en el que hay dos cazuelos (1). Uno de ellos duerme. El otro está despierto, y tiene a su lado una gran cesta de coles.

El viajero: Buenas tardes, señores.

El hombre que está despierto: Buenas tardes tenga usted.

El que parecía dormir: Bienvenido sea usted.

El primero: ¿Pues no dormías?

El segundo: ¿Con que me despierto pa saludar a este señor, y aún te quejas? ¡Ya no me lo dirás más! (Cierra los ojos y dobla la cabeza.)

El viajero, al otro: ¿Me hace usted el favor de quitar de ahí esa cesta?

—No, señor.

—¿Cómo que no?

—Que no señor, hi dicho.

—Se lo digo a usted porqué van a venir dos señoras y hace falta espacio, y las cestas no van en el sitio de las personas.

—Verdás es que no van.

—Pues entonces, no sé porqué se niega usted a quitar esa. Póngala usted arriba, si cabe.

—No la pongo.

—¿Por qué?

—Porqué no quiero.

—Vaya, amigo, basta de consideraciones; ¿quiere usted quitar la cesta ó no?

—¿Que no señor, que no me da la gana!

—¡Mire Vd. que llamo al jefe de la estación.

—¿Y a mí que se m' importa? De hombre a hombre no va nada; llámelo usted.

—Quita Vd. la cesta?

—¡Paice mentira que lleve usted corbata!

—¿Qué tiene que ver?...

—Sí, señor, que tiene, porque no entienda, ni tenga principios, ni se haga cargo de lo que l, ieen un cualequiera, un foén del campo, toavía pné ocurrir. ¡Pero un hombre con corbata! ¡A mos, hombre, que lo que es usted no debe ser letrado!

—Ahora mismo voy a llamar al jefe.

—¡Bueno, bueno!

(1) Llamam así, en broma, en Aragón, a los de Calatayud. No lo tome nadie a mala parte.

—¡Señor jefe! ¡Aquí! ¡Haga Vd. el favor! (Vie el jefe y sube al vagón.) —¿Qué desea Vd.? El tren va a salir... —Este hombre que no quiere quitar de en medio esa cesta... El jefe.—A ver, quítela Vd. la cesta, que no puede ir ahí —¿No può ir? —No señor. —¡Pues qué no vaya! Lo que es yo no la quito! —Le advierto a Vd. que yo soy aquí el jefe, soy el que manda... —¡Pues quítele usted el agua a la colomotora, a ver quien manda! —Mire Vd. que llamo a la pareja de la Guardia civil... —¿Quiéste que la llame yo? ¡Ni le tengo miedo a ella ni a usted; de hombre a hombre no va nada! (El jefe asomándose a la ventanilla y haciendo señas.) —¡Aquí! ¡La Guardia civil! (Vienen dos guardias y se le explica el caso.) Guardia.—Quite Vd. esa cesta de ahí en seguida. —No me da la gana. El otro.—¿La quita usted? —¡No la quito! El viajero desesperado.—Pero, hombre de Dios, por la Virgen Santísima, no sea Vd. tozudo; ¿por qué razón prefiere Vd. ir a la cárcel a darnos gusto? ¿Por qué no ha de quitar Vd. la cesta y se acaba todo esto? —¡Porque no es mia, moño! (Estupefacción general.) El jefe.—¿De quién es? —De ese que está dormido. ¿A ver, tú, estás dormido? El otro baturro, sin abrir los ojos.—Según pa lo que sea. —Pa que quites esta cesta de enmedio. —Con mucho gusto, ya están ustedes servidos. (Quita la cesta y la pone en la red. El jefe de la estación, riendo.) —¿Y por qué no lo dijo Vd. desde el principio? —Porque el señor no me la preguntao; porque estos que llevan corbata, tienen menos gramática que uno. Lo primero é todo se dice: ¿De quién es esta cesta? Y el amo é la cesta, se le dice: ¿Quiéste quítala de ahí? ¡Too lo arreglan ustedes con mandar! ¡A mí no me manda nadie! ¡De hombre a hombre no va nada! —Bueno, hombre, bueno. —Ya può usted tocar el pito, y ámonos pronto, que me están esperando en Riela pa matar el tocino. ¿Quien quíe un cigarro? ¡Arre!

EUSEBIO BLASCO.

TELEGRAMAS

Madrid 9, 13'15.

Al Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de Su Majestad la Reina se le atribuye mucha importancia.

El Sr. Sagasta, en su discurso resumen de la política interior, trató extensamente de la cuestión de Cataluña, exponiendo los antecedentes de los últimos sucesos y las dificultades que ofrece la resolución del conflicto.

A continuación, el Sr. Moret comunicó las últimas noticias recibidas de Barcelona en conferencia telefónica celebrada con el gobernador.

En esta conferencia, según ha dicho el Sr. Moret el Sr. Larroca, afirma que reina tranquilidad.

El Sr. Sagasta confía en que en breve se dominará el movimiento, el cual puede ya considerarse evitado y vencido.

Habló también de la próxima contienda electoral, adelantando a la Reina su impresión de las fuerzas políticas probables que compondrán las futuras Cortes.

Finalmente se ocupó el señor Sagasta de los asuntos del exterior, estudiando la crisis de Alemania y las posibles complicaciones que pueden ocurrir en Marruecos.

El señor ministro de Marina sometió a la firma de S. M. el nombramiento de ayudante de campo de la Reina a favor del capitán de fragata Sr. Barrier.

Madrid 9, 13'20.

Han terminado las oposiciones a las plazas de profesoras numerarias de las Escuelas Normales de Maestras, sección de Letras, habiendo propuesto el Tribunal, por unanimidad, para una de ellas a la maestra pública de párvulos de Barcelona doña Dolores Gonzalo Morón, que ha efectuado brillantes ejercicios.

Madrid 9, 13'25.

En el Consejo de ministros ce-

lebrado anoche se acordó autorizar a los Sres. Moret y duque de Almodóvar para entablar negociaciones diplomáticas con objeto de tender un cable directo entre Cádiz y Tánger, para el que se destinarán 400,000 pesetas. Madrid 9, 13'30.

Un ministro ha insistido en manifestarme el deseo que tiene el Gobierno de levantar cuanto antes la suspensión de garantías en Barcelona.

Madrid 9, 13'35.

La "Gaceta" publica un decreto disponiendo que el 15 de Junio se verifiquen los exámenes de ingreso en el Cuerpo de Aduanas.

También publica otro decreto dictando reglas para la demarcación minera.

Madrid 9, 13'40.

Los labradores manchegos han presentado una exposición al señor ministro de Hacienda contra las peticiones de los harineros barceloneses, en lo referente a las admisiones temporales de los trigos.

También contiene la exposición otras protestas y va suscrita por el diputado por Ciudad Real señor Velasco y los labradores de Templeque.

Madrid 9, 13'45.

En el cercano pueblo de San Agustín ha fallecido el banderillero apodado "Berrinches", de la cuadrilla del espada "Lagartijillo".

El "Berrinches" ha muerto a causa de una aguda pulmonía.

Un despacho de Oviedo dice que se han reproducido las huelgas, siendo en número de 700 los obreros del ferrocarril de Ujo a San Esteban que han abandonado el trabajo.

Se han reconcentrado fuerzas de la Guardia civil.

Madrid 9, 13'50.

Asegúrase que el ministro de Hacienda se ha opuesto a la concesión de un crédito para atenciones del ramo de Sanidad.

Un despacho de París, recibido esta mañana, dice que el periódico "Le Matin" habla en forma afirmativa respecto a haber firmado varios establecimientos de crédito un contrato para un empréstito de más de 400 millones de francos.

Madrid 9, 13'53.

Se ha celebrado en los Viveros el banquete en honor de Sorolla.

Han asistido 200 comensales.

La esplendidez del día completa la fiesta.

Ocupó la presidencia el señor Sorolla, teniendo a su derecha a los señores Requejo, Galdós y Bretón.

A la izquierda se sentaron el fotógrafo García (pariente del señor Sorolla) y el señor Mezquita.

Entre otros asistentes se hallaban los señores Dicenta, Canalejas, Picón, Morayta, Palacios y muchos artistas, escritores y aristócratas.

Madrid 8, 13'55.

Ha circulado la noticia de que el ministro de la Guerra tiene el propósito de establecer entre su ministerio y la Capitanía general de Cataluña una comunicación directa.

—Se insiste en que el Gobierno no ha decidido el aplazamiento de las elecciones en Barcelona.

Madrid 9, 13'57.

En el corro se ha cotizado: Interior 00'00.

Fin próximo, 00'00.

Franco, 00'00.

Libras, 00'00.

Empréstito nuevo, 00'00.

Barcelona 9, 14'35.

En el Bolsin se cerró esta tarde: Interior, 72'47.

Nortes, 57'05.

Alicante, 80'95.

Orense, 00'00.

Cubas, 6 0/0, 23'25.

Cubas, 5 0/0, 00'00. Francos, 00'00. Libras, 36'90. Empréstito, 34'45. Oro Argentino, 000'00. París 9, 14.

Comunican de Londres que en los círculos marítimos de aquella capital es muy comentada la próxima reunión en aguas de Corcega de la escuadra francesa del Mediterráneo, considerándose este hecho como una respuesta dada por Francia a la escuadra inglesa ante las eventualidades que pueden ocurrir en Marruecos.

París 9, 14'05

Parece que el Gobierno francés, ha encargado a los Estados Unidos la construcción de dos submarinos del tipo Holland.

París 9, 14'10.

Asegúrase que el Gobierno de Venezuela, recelando de los propósitos de los Estados Unidos en la cuestión de la isla Margarita, se está preparando para hacer frente a aquella nación en caso de un rompimiento habiendo encargado a Alemania la fabricación de armamento de guerra, con arreglo a los últimos modelos.

También se propone adquirir cruceros y torpederos para defender sus puertos.

París 9, 14'15.

Telegrafian de Roma que unos sesenta diputados han conferenciado con el ministro de Comercio exponiéndole los peligros que entraña para Italia la importación de mezclas de vino y alcohol francesas y rogando que intervengan en este asunto el Gobierno.

París 9, 14'20.

Dicen de Pretoria que la columna Besson ha sorprendido una caverna donde los boers tenían refugiados muchas familias y ganado.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy: La preciosa zarzuela en tres actos y diez cuadros «La guerra Santa».

A las nueve en punto.

Imprenta de LA OPINION

IGANGA!

En Espluga de Francolí hay para vender UNA HERMOSA CASA dotada de una pluma de agua y de todo género de comodidades. Informarán D. Trinidad de Martorell, Cos del Bon, 14, 1.º (Tarragona); D. Ramón Malla, Claris, 6, 1.º y D. Joaquín Volart, Duque de la Victoria, 15, 2.º (Barcelona); D. Rosendo Güell Notario, plaza del Prim, 3 y D. Esteban Pallejá, Abogado, Arrabal Alto de Jesús, 32 (Reus).

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

DE A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-Tarragona

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, emplomaduras y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-TARRAGONA

D. A. Rafael Pi y Cervera

PROFESOR VETERINARIO

y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona

Participa a su clientela y al público en general que ha trasladado su domicilio a la calle de

Fortuny, núm. 7, entresuelo

admitiendo cuantos encargos se le confíen referente a la profesión; con exacta prontitud y escrupulosa economía en todos los servicios.

FORTUNY, NUM. 7, ENTRESUELO

